

statistik.aktuell

Die FIFA Fussball-Weltmeisterschaft 2018™ in Zahlen

Ab dem 14. Juni 2018 drücken Fußballbegeisterte in Frankfurt am Main bei der Endrunde der FIFA-Fussball-Weltmeisterschaft™ wieder ihren Mannschaften die Daumen.

Frankfurt feiert alle Mannschaften

In der multikulturellen Mainmetropole sind alle an der Weltmeisterschaft teilnehmenden Länder durch Staatsangehörige mit Hauptwohnsitz vertreten. Erstmals können auch Frankfurterinnen und Frankfurter aus Island und Panama auf die Mannschaften ihres Landes setzen, die bisher 0-mal an einer Weltmeisterschafts-Endrunde teilnahmen.

Auch die deutsche Nationalmannschaft wird – an FIFA-Weltranglistenplatz 1 gesetzt – bei den über 4 Zeitzonen verteilten Spielen sicherlich einigen Zuspruch erhalten. Sie fuhr bei der vergangenen WM mit 7:1 gegen Gastgeber Brasilien den höchsten Sieg über ein ehemaliges Weltmeisterteam in der Geschichte des Wettbewerbs ein. Der höchste Sieg

einer DFB-Auswahl überhaupt fiel allerdings noch deutlich höher aus. 16:0 hieß es bei den Olympischen Spielen 1912, ausgerechnet gegen das diesjährige Gastgeberland. Ob es der DFB-Elf gut hundert Jahre später bei der 21. Fußball-Weltmeisterschafts-Endrunde gelingt, den 1974 erstmals in Frankfurt der Öffentlichkeit vorgestellten FIFA WM-Pokal erneut in den Händen zu halten, ist völlig offen. Denn 31 weitere Nationalmannschaften kämpfen mit um den Titel.

In welchem der 46 Stadtteile von Frankfurt am Main, bei welchem der 64 Spiele besonders ausgelassen gefeiert wird, lässt sich bei Bürgerinnen und Bürgern aus 177 Nationen und fast dreißigtausend multinationalen Haushalten kaum ausmachen. Die kleinste Gruppe stellen jedenfalls die Uruguayerinnen und Uruguayer mit gerade einmal zehn Personen, noch hinter den Frankfurterinnen und Frankfurtern aus Panama und Island. In keiner Statistik ist überliefert, wie viele davon Fußballfans sind.

Spielbegegnungen und -orte (●) bei der FIFA Fussball-Weltmeisterschaft 2018™



Spielorte der FIFA Fussball-Weltmeisterschaft 2018™



Mehrheit sitzt vor den Bildschirmen

Die meisten Frankfurterinnen und Frankfurter werden die Spiele allerdings über das Fernsehen und das Internet verfolgen. Auch 2018 wird es eine mindestens so umfangreiche Berichterstattung geben wie 2014, als 98 087 Stunden Spielberichte aus Brasilien gesendet wurden. Das erste Gruppenspiel mit deutscher Beteiligung wird am 17. Juni 2018 ab 17 Uhr mitteleuropäischer Sommerzeit übertragen und verläuft hoffentlich sportlicher als die gleiche Paarung 280 416 Stunden zuvor. Die Partie am 21. Juni 1986, die Deutschland gegen Mexiko mit 4:1 gewann, war mit acht gelben und zwei roten Karten eine der unfairsten WM-Begegnungen überhaupt.

Wenn man davon ausgeht, dass die Frankfurterinnen und Frankfurter genauso gerne WM-Spiele im Fernsehen verfolgen wie der Rest der Deutschen – mehr als achtzig Prozent hatten 2014 mindestens zwanzig Minuten der Spiele gesehen –, dürften allein in Frankfurt rund 600 000 Menschen an den Bildschirmen dabei sein. Dies sind immer noch weniger, als die vom Verband der russischen Reiseveranstalter geschätzten mehr als 1 000 000 ausländischen Gäste, die zu den Spielen nach Russland reisen und nur rund jeder fünftausendste der etwa 3 000 000 000 Fernsehzuschauerinnen und -zuschauer weltweit.

St



Kurzportrait der Teilnehmerstaaten bei der FIFA Fussball-Weltmeisterschaft 2018™

Staat	Frankfurter/-innen		Fußball-Weltmeisterschaften bis 2014		Qualifikation FIFA Fussball-Weltmeisterschaft 2018™			FIFA Weltranglistenplatz	
	Staatsangehörige von ...	Deutsche mit Herkunft aus ...	Teilnahmen	größte Turnierfolge	erzielte Tore	Gegentore	durchschnittl. Tore je Spiel		
Ägypten		721	854	2	–	8	4	1,3	46
Argentinien		153	468	16	② ③	19	16	1,1	5
Australien		273	175	4	1 × Achtelfinale	16	11	1,6	40
Belgien		595	378	12	1 × vierter Platz	43	6	4,3	3
Brasilien		933	1 215	20	⑤ ② ③	41	11	2,3	2
Costa Rica		32	30	4	1 × Viertelfinale	14	8	1,4	25
Dänemark		233	138	4	1 × Viertelfinale	20	8	2,0	12
Deutschland		522 318	×	18	④ ④ ④	43	4	4,3	1
England		2 727	1 898	14	①	18	3	1,8	13
Frankreich		4 621	3 041	14	① ① ②	18	6	1,8	7
Iran		2 627	5 674	4	–	10	2	1,0	36
Island		24	32	–	–	16	7	1,6	22
Japan		3 224	389	5	2 × Achtelfinale	17	7	1,7	60
Kolumbien		922	637	5	1 × Viertelfinale	21	19	1,2	16
Kroatien		16 075	4 355	4	①	15	4	1,5	18
Marokko		6 002	16 447	4	1 × Achtelfinale	11	–	1,8	42
Mexiko		351	419	15	2 × Viertelfinale	16	7	1,6	15
Nigeria		520	535	5	3 × Achtelfinale	11	6	1,8	47
Panama		15	25	–	–	9	10	0,9	55
Peru		291	494	4	2 × Viertelfinale	27	26	1,5	11
Polen		13 156	16 948	7	②	28	14	2,8	10
Portugal		4 040	906	6	①	32	4	3,2	4
Republik Korea		2 366	578	9	1 × vierter Platz	11	10	1,1	61
Russische Föderation		3 213	7 870	10	1 × vierter Platz	als Gastgeber direkt qualifiziert			66
Saudi-Arabien		134	75	4	1 × Achtelfinale	17	10	1,7	67
Schweden		456	299	11	① ②	26	9	2,6	23
Schweiz		670	986	10	3 × Viertelfinale	23	7	2,3	6
Senegal		77	86	1	1 × Viertelfinale	10	3	1,7	28
Serbien		9 155	3 507	11	①	20	10	2,0	35
Spanien		7 272	2 429	14	①	36	3	3,6	8
Tunesien		736	1 505	4	–	11	4	1,8	14
Uruguay		10	47	12	②	32	20	1,8	17

Quelle: Melderegister, Einwohner/-innen mit Hauptwohnung; www.fifa.com; www.fußball-wm-total.de.

Stichtag Daten Melderegister: 31. Dezember 2017; Stichtag FIFA-Weltrangliste: 17. Mai 2018. ● 1. Platz; ● 2. Platz; ● 3. Platz.

STADT  FRANKFURT AM MAIN

Impressum

Bürgeramt, Statistik und Wahlen

Zeil 3, 60313 Frankfurt am Main

Telefon: +49 (0)69 212 71555, Fax: +49 (0)69 212 36301

E-Mail: infoservice.statistik@stadt-frankfurt.de

http://www.frankfurt.de/statistik_aktuell

Adresse

